

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Viernes 6 de Enero de 1939. - III Año Triunfal

Núm. 4.305

Mas de 23.000 prisioneros hechos en poco más de diez días; otros tantos heridos y muertos; numerosos pueblos perdidos, gran extensión de terreno que ha pasado a poder de España. Este es el fruto de la batalla de Cataluña, que España está venciendo contra los que falsamente se llaman defensores de la independencia, cuando no son más que unos cobardes traidores, que ya meditan la retirada vergonzosa.

Ha sido ocupada la importante ciudad de Borjas Blancas

Además han sido ocupados en esta jornada otros diez pueblos, cogiendo mucho material y armamento, cadáveres y prisioneros rojos

Nuestro Gobernador Civil

En Consejo de ministros de ayer, ha sido designado por la Superioridad, para ocupar el cargo de primera autoridad civil de la provincia, el capitán de Infantería, don Luciano López Hidalgo.

Todos en Cáceres conocen al nuevo Gobernador civil de nuestra provincia. Todos, porque no es su actuación de hoy, no es labor la suya de ayer, sino que viene ligado a nuestros intereses, a nuestro cariño, desde hace muchos años, laborando con nosotros por nuestro resurgimiento local y provincial, hora tras hora, siempre con el mismo celo, con el mismo entusiasmo, con idéntica preparación.

Por eso, llega al Gobierno civil de Cáceres, el señor López Hidalgo, con toda la brillantez de un pasado, sin mancha ni sombra alguna, sin dudas sobre el ayer ni el hoy, sino con luz, mucha luz y mucha claridad en todos sus actos.

Cuando España aprendió una vez el campo de la grandeza y comenzó a recorrerlo decidida a llegar al Imperio por vías de paz, don Luciano López Hidalgo, era ya persona de confianza del General Grande que murió por España, cuando creció la furia de sus enemigos y la envidia de muchos, que han olvidado muy pronto aquel pasado... El Capitán López Hidalgo, fué entonces ya, militar y español, de los que todo lo entregan, horas y horas, minuto por minuto, al cumplimiento de un deber. Por ello, su actuación no es de hoy, surgida, nacida, presentada así por encanto, sino de un laborioso proceso patriótico, defendido siempre con el mismo tesón, a través incluso de tantas infamias, cuando hubo hasta de poner en juego su carrera militar, por defender los verdaderos, limpios ideales.

Pasó la república indigna con todas sus sombras y manchas, y se inició el Alzamiento Glorioso que acaudilla el Generalísimo, Grande, invencible. España se levantó con los españoles, dispuestos a reanimar el cuerpo medio muerto de la Patria, herida y ultrajada por tanto comerciante de circunstancias y conjeturas. Cuando sonó el primer toque, mejor: antes de sonar ya, estaban los hombres progenitores con su conducta y su labor de nuestra Cruzada, dispuestos a la lucha, cada uno en su puesto. Y en el suyo, estaba firme, con su arrogancia militar y su honor de caballero oficial de la Infantería española, el Capitán López Hidalgo.

La guerra siguió su marcha de victorias. Don Luciano, ocupó los puestos que le fueron asignados: alcalde de nuestra ciudad, dejó a su paso por la Alcaldía el grato recuerdo de su gestión limpia, cacerense, española. Todos lo recuerdan porque el Capitán López Hidalgo es también caballero e hidalgo por esencia y por potencia.

Luego, fué militar en los frentes de España, probó la guerra en la trincheras, logró victorias para la Cruzada enorme, grande, y la obediencia le llevó finalmente a sus nuevos puestos.

Por fin, no hace aun mucho tiempo, fué encargado y designado para presidir la Gestora Provincial de Cáceres. Su labor, en este aspecto reducido de tiempo, es bien notoria. Ahí están sus frutos, en la construcción de caminos vecinales, numerosas obras más de todas las índoles, que han nacido y crecido en el tiempo de su presidencia de la Diputación.

Y ahora, como distinción y premio a tantos desvelos, porque desvelos han sido para el señor López Hidalgo tantos trabajos, es nombrado Gobernador civil de nuestra provincia.

Cáceres debe estar orgullosa, la provincia entera, de este nombramiento. Es hijo de nuestra provincia, Coria sabe mucho de los afanes del Capitán López Hidalgo, y por ello podemos decir con razón que es nuestro Gobernador. Nuestro por ser nuestro y por ser para nosotros.

Con este pasado, todo brillo, todo esplendor patriótico, derrotado seguido rectamente, sin una curva ni un zig-zag tan solo, todo por la Patria, bien merecida ocupar el puesto para el que ha sido designado.

No hace falta destacar las virtudes del nuevo Gobernador civil, infatigable, español de los buenos, amante de Cáceres como pocos, laborioso y comprensivo, conocedor de nuestros problemas por haberlos vivido, sucedió al Barón de Benasque en el cargo, continuando la labor del que se ha ido, llevándola a su mayor grado, porque don Luciano ha nacido, para querernos y podríamos decir que hasta para gobernarlos.

La Santísima Virgen de la Montaña es la tuteladora del nuevo Gobernador civil. Con tal protectora, nada hay que temer: todo será facilidades y cuando alguna dificultad surgiera, la Santísima Patrona, Virgen morenita de Nuestra Montaña, guiará los pasos del que el Caudillo nos da por Gobernador civil.

EXTREMADURA, al dar al señor López Hidalgo la más sincera enhorabuena, quiere una vez más, reiterarle su incondicional y permanente ofrecimiento, para bien del servicio, de Cáceres, y de España.

Hoy, serán distribuidos numerosos regalos a los heridos y enfermos de guerra de nuestros Hospitales

Interés y entusiasmo por el roscón de Reyes

Como decíamos ayer, por iniciativa del Excmo. señor Gobernador Militar de la plaza y provincia, patrocinado por él, y con la cooperación de su ilustre y distinguida esposa, inspectora de las Damas Enfermeras del Ejército del Centro, con ciertos fondos donados por los establecimientos de la ciudad, como base, serán hoy obsequiados los heridos y enfermos de nuestros hospitales de guerra con espléndidos regalos.

Ya decíamos también a grandes rasgos, el significado del acto. Tiene gran valor, sabor y alcance, por que además de su originalidad, lleva el calor y el cariño inmediato de los donantes.

Hoy, a diversas horas, recibirán los regalos los soldados de España, también los oficiales hospitalizados que les serán entregados por las damas enfermeras, que tanto han trabajado en esta organización.

Por la mañana, antes de la hora de la comida, serán repartidos los roscones en algunos hospitales; después de comer, inmediatamente en otros, y a las cinco de la tarde, en el Hospital de la Legión, tendrá lugar el acto principal, en el que habrá sorpresas agradables, desde luego, pues los donativos tendrán características especiales.

Miles de regalos han sido adquiridos por la Excmo. señora esposa del coronel Luque, y todo ofrece características de amabilidad, realizado además con la presencia de las autoridades.

Debidamente daremos informes del resultado de la entrega de los regalos, que por su cuantía merecen destaque y comentarios, y que como hemos afirmado, serán hasta de sorpresa en algunos.

Ha sido abatido un avión enemigo

Parte oficial de guerra

Ha continuado en Cataluña el brillante avance de nuestras tropas, que han seguido venciendo la resistencia del enemigo y han ocupado una gran extensión de terreno rojo en la que están situados los pueblos de Tudela del Segre, Soses, Torre del Segre, Sudanel, Montellú de Lérida, Artesa de Lérida, Puigvert de Lérida, Cervia, Juneda, Albi y la importantísima ciudad de Borjas Blancas, además de numerosas posiciones, entre las que se hallan en el sector Sur, la Sierra del Torno.

También hoy se han recogido numerosos muertos enemigos y es numeroso el armamento y material, entre el que se cuenta un carro blindado.

Los prisioneros hechos en este día pasan de 1.200, entre los que figuran varios oficiales y una sección de transmisiones completa.

En el sector de la Granjuela el enemigo ha atacado algunos de nuestros puestos avanzados, habiendo sido rechazado y causándosele grandes pérdidas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche de ayer fueron bombardeados los objetivos militares de la estación de Torredembases, Tarragona y Castel de Sel, el puerto de Barcelona, alcanzando el Gobierno militar y produciendo incendios.

Hoy ha sido derribado un «Rata» enemigo.—Salamanca, 5 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Consejo de Ministros

Don Luciano López Hidalgo, Gobernador Civil de Cáceres

Ha sido nombrado Subsecretario de Orden Público, el General Alvarez Arenas

Burgos.—Esta tarde se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del Generalísimo, proponiendo el ministro de la Gobernación la acostumbrada referencia verbal: «Su Excelencia el jefe del Estado ha informado sobre la brillante marcha de nuestras fuerzas por tierras catalanas, dando a conocer que el número de prisioneros que se llevan cogidos equivale a tres divisiones rojas.

Se ha ampliado la depuración del personal de algunos cuerpos del Estado.

Se han aprobado los siguientes decretos:

Declarando aplicables a las Diputaciones de las ciudades que estuviesen en zona roja antes de enero de 1938, la ley dada en junio del mismo año.

De Orden Público, nombrando subsecretario de Orden Público al general don Eliseo Alvarez Arenas, que desempeñaba el cargo de jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación.

Nombrando jefe del Servicio de Seguridad a don José Umbria Jiménez y jefe del Servicio de Gobernación a don Fidel de La Cueva.

Se han nombrado los siguientes gobernadores civiles:

De Baleares al señor Fernández Barza.

De Cáceres a don Luciano López Hidalgo.

De Huesca a don Antonio Mola.

De Lérida al señor Royo.

De Orense al señor Lafuente.

De Palencia al señor Martín Alvarez.

De Segovia al señor Malpanco y Fernández.

De Tarragona al señor Sturzenegger.

De Teruel al señor Reparar Aranz.

También se aprobaron los siguientes decretos:

De Hacienda, nombrando delegado de Hacienda de Baleares a don Miguel Massibegur.

De Agricultura, sobre los pre-

Crónica de guerra

Está próximo el derrumbamiento del frente catalán

Veinte y tres mil prisioneros y cinco mil cadáveres en doce días de ofensiva

Por Spectorator

Quiero llamar la atención sobre las operaciones que se están realizando estos días en el frente de Cataluña, que no se trata precisamente de encuentros como los que sucedían en operaciones anteriores, sino que por el contrario, se trata de una jornada trascendental, de otra fase de la guerra, en que se ha llegado a ese límite máximo al que llegan los soldados de Franco, después de lo cual, sea cual fuere el movimiento del enemigo, o sea cualquiera su decisión, el desastre completo llega y en este caso se halla muy cerca.

Ellos hicieron magníficas construcciones, trajeron mucho material bélico, hombres y gran cantidad de aviones y emprendieron una intensa campaña de propaganda, pero siempre fracasaron. En llegando los soldados de Franco, los arrollaron, saltaron sobre sus fortificaciones.

Quisieron llevar a Cataluña unos millares de hombres del Sur, pero nuestros pájaros siempre vigilantes lo impidieron.

Para darnos cuenta de la importancia de la ofensiva que se está llevando a cabo, basta hacer números que nos sacarán la consecuencia lógica e inevitable.

En los doce días que llevamos operando en el frente catalán, se han cogido unos 23.000 prisioneros y se les han hecho unos 5.000 cadáveres, por tanto, sumando ambas cantidades aunque en ellas nos quedemos cortos, resultan un total de 28.000 bajas, lo que significa que en doce jornadas se ha destruido la cuarta parte del

efectivo que tenían acumulado para la defensa de este frente, lo que unido al nivel cada día más bajo de moral de la retaguardia roja, bien comprensible por los dos larguísimo años de sufrimientos pasados, trae la consecuencia inevitable, de que pronto, muy pronto, se derrumbará el frente rojo catalán.

En el día de hoy el ataque ha sido sublime, como todos los concebidos por el genio de nuestro Caudillo. Las puntas de los fusiles rodeaban la bella ciudad de Borjas Blancas y al fin el simpático pueblo, que guarda dentro de sus muros tantas queridas tradiciones, pasó a nuestras manos.

Ha quedado hacia el Oeste dicho pueblo y al entrar en él, nuestros soldados tuvieron que repartir viveres a sus habitantes.

Hacia la izquierda se han tomado también numerosos pueblos y por arriba se han conquistado posiciones por la parte de Artesa de Segre.

Este es el resumen de las operaciones, resumen que nos anuncia como final, el próximo derrumbamiento de la España roja.

Daladier en Orán

Orán.—El próximo sábado pasará por esta ciudad con dirección a París y de regreso de su viaje a Túnez el jefe del gobierno francés Daladier, a quien acompaña el ministro de Marina.

La respuesta del Gobierno de Burgos al de Bélgica es favorable al nombramiento de agentes en ambos países

La situación en Barcelona es cada vez más crítica

Bruselas.—Se ha recibido la contrarrespuesta del Gobierno de Burgos a Spaak. Es favorable al nombramiento de agentes entre ambos países.

Es o coloca a Spaak en una situación muy difícil, pues por una parte se ve obligado a cumplir al acuse del Senado por el que se nombra agente de Bélgica en España y por otra parte compromisos contraídos con el partido socialista es posible que provoquen la caída de Spaak con todos los ministros socialistas.

La respuesta de Burgos, insistiendo en que es favorable al nombramiento de agentes.

Spaak tendrá, pues, que cesar en la política dilatoria que practica.

En la constatación de Burgos se resuelven algunas cuestiones, entre ellas las que afectan a los niños vascos que están en Bélgica y que fueron allí enviados por los rojos separatistas.

HUYEN DE BARCELONA

Perpignan.—Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que allí impera el terror como medida que los rojos juzgan necesaria para contener la indignación que produce la resistencia suicida impuesta por los dirigentes ane y el avance cada vez más impetuoso y arrollador de las tropas nacionales.

Con este motivo cuantas personas pueden huir de Barcelona lo hacen

y ya la gente se niega a encuadrarse en unidades que son enviadas al frente.

El pasado día 30 de diciembre, a través la frontera un automóvil ocupado por dos hombres, tres mujeres y un niño.

Como el vehículo no paró en la frontera a pesar de haberles dado el alto los carabineros, la policía realizó pesquisas deteniendo a sus ocupantes en Cerbera. Estos alegan su condición de detenidos por delitos políticos y han declarado que su fuga obedeció a que la vida en Barcelona es ya de todo punto imposible.

LA SUPERIORIDAD DE LAS TROPAS DE FRANCO

Berlin.—Todos los periódicos se ocupan de la ofensiva de las tropas del Generalísimo Franco en Cataluña siendo unánimes en apreciar la superioridad del Ejército nacional sobre el rojo. Agregan dichos periódicos que ahora se está en la primera fase de la ofensiva y que Franco cuenta con grandes reservas que aun no han comenzado a actuar en esa batalla.

Un periódico opina que la actual ofensiva es la de mayor envergadura de las efectuadas desde que comenzó el Movimiento nacional y que ha de influir considerablemente en el ánimo de Chamberlain y Lord Halifax en la próxima visita que realizarán a Roma, casi con el

exclusivo objeto de tratar de la cuestión del Mediterráneo.

Franco ha asistido a un golpe certero a los bolcheviques de la Europa Occidental.

DICE EL PERIODICO «BRE-MEN»

Essex.—El periódico «Bremen» se ocupa de los acontecimientos de España y dice que en el fondo, la lucha está entablada entre dos revoluciones: una de carácter constructivo, que dirige Franco y otra destructora a cargo de los siervos de Moscú.

No hay ya dudas posibles. La victoria solo puede lograrla Franco y a pesar de los esfuerzos realizados por Francia e Inglaterra para una mediación esta no daría resultados y solo puede haber la rendición total y sin condiciones de los rojos mercenarios.

LAS RELACIONES ITALO-FRANCESAS

Roma.—El viaje de Daladier a Túnez lejos de haber apaciguado el tirantez de relaciones entre Italia y Francia se estima que estas si no han empeorado tampoco se ha logrado aminorarlas.

La prensa comenta el viaje de Daladier, destacando que la política desarrollada por este no será positiva a Francia, pues nunca con la intransigencia se logró nada positivo.

